

# Boletín informativo de la EAN, invierno de 2025



## NEWSLETTER

We care... since 1989



Estimados miembros de la EAN:

Están leyendo el último boletín de 2025. Permítanme no solo resumir el año, sino también agradecerles su fructífera colaboración. Para la Red Europea sobre el Envejecimiento, ha sido un año lleno de éxitos. Hemos dado la bienvenida a **22 nuevos miembros de 12 países**.

Hemos trabajado duro en dos informes exhaustivos:

*Hacia un marco para la financiación sostenible, equitativa y responsable de la atención a las personas mayores en la Unión Europea* y un informe de seguimiento sobre *la digitalización en el sector de los cuidados de larga duración*, que se presentará a principios de 2026.

También hemos creado un grupo de trabajo europeo sobre las condiciones de vida y el entorno de las personas mayores.

En 2026, tenemos previsto celebrar dos reuniones de miembros en **Nápoles (mayo)** y **Varsovia (otoño)**, así como varios seminarios web para nuestros miembros. También estamos preparando una reunión en 2026 con la comisaria **Roxana Minzatu**. Además, participaremos en el próximo **Congreso de la Red Global sobre el Envejecimiento en 2027**, que tendrá lugar en Europa, en **Praga**.

A lo largo de 2025 se han llevado a cabo muchas más actividades. Las presentaremos todas en el **Informe Anual de 2025**, que recibirán próximamente.

**En nombre de todo el equipo de EAN, les deseamos unas felices fiestas y esperamos continuar nuestra colaboración durante el próximo año.**

**Jiri Horecky**

Presidente y director ejecutivo de EAN



---

## Familia EAN: nuevos miembros



Nos complace anunciar que la familia EAN sigue creciendo. En los últimos meses, hemos dado la bienvenida a nuevos miembros que comparten nuestra misión de mejorar la calidad de la atención, el apoyo y los servicios en toda Europa.

Puede encontrar los datos de contacto de todos los miembros nuevos y existentes en el mapa interactivo de la **página web** de EAN, donde los miembros aparecen ordenados por países.

Si está interesado en hacerse miembro, póngase en contacto con nosotros en **info@ean.care** .

**Entre nuestros nuevos miembros se encuentran (aprobados a fecha de 1 de enero de 2026):**

- Anume – República Checa
- Observatorio de la Tercera Edad de Chipre – Chipre
- Workforce Edge Consulting Inc. – Bélgica
- Senior Care Service Kft. – Hungría
- Clementas – República Checa
- Dementalent – Países Bajos

---

## Repaso al Congreso Mundial sobre el Envejecimiento y los Cuidados de Larga Duración celebrado en Boston



Como presidente de la Red Europea sobre el Envejecimiento, tuve el honor de reunirme con líderes en servicios para personas mayores de más de **20 países** en el Congreso Mundial sobre Envejecimiento 2025, celebrado en Boston y dedicado a los cuidados de larga duración. Este excepcional encuentro, celebrado conjuntamente con la Conferencia Bienal de la Red Mundial sobre Envejecimiento

y la Reunión Anual de LeadingAge— demostró una vez más que cuando la comunidad global se une, el impacto resuena mucho más allá de las salas de conferencias.

En la inauguración de la conferencia conjunta, celebrada el 2 de noviembre, el presidente de la Junta Directiva de Global Ageing Network, **Vic Rayner**, y la presidenta y directora ejecutiva de LeadingAge, **Katie Smith Sloan**, dieron la bienvenida a la comunidad internacional con un mensaje con el que estoy profundamente de acuerdo: nuestros retos pueden diferir en la forma, pero no en esencia. El envejecimiento es universal; nuestro trabajo debe estar igualmente unido. Sus palabras captaron exactamente lo que, en Europa, creemos desde hace tiempo: el progreso en el cuidado de las personas mayores debe ser global, interconectado y continuo.

A lo largo de la semana, las sesiones de Perspectivas Internacionales conectaron experiencias de Australia, China, India, Kenia, Bélgica y muchos otros países. Debatimos sobre ciudades adaptadas a las personas mayores, trayectorias profesionales, ética de la inteligencia artificial, colaboración en materia de datos y atención comunitaria. Cada tema reflejaba la misma verdad: la diversidad fortalece la innovación.

Al salir de Boston, sentí una energía y una convicción renovadas. El tema de la conferencia, **«Ondas de impacto»**, es más que un eslogan: es un fiel reflejo de lo que se puede lograr con la cooperación mundial. Cada idea compartida, cada conexión, cada innovación envía ondas que fortalece las vidas de las personas mayores en todo el mundo.

Y ahora, con gran entusiasmo, extendiendo una cálida invitación a todos los colegas, socios y amigos:

**Únanse a nosotros en el próximo Congreso Mundial sobre  
Envejecimiento y Cuidados a Largo Plazo  
cuidados de larga duración, del 7 al 9 de septiembre de 2027, en  
Praga (República Checa)**

Organizado conjuntamente por la Red Global sobre el Envejecimiento, la Red Europea sobre el Envejecimiento y la Asociación Checa de proveedores de servicios sociales. Continuemos el diálogo, profundicemos nuestra colaboración y demos forma al futuro del envejecimiento, juntos.

**Jiri Horecky**

Presidente y director ejecutivo de la EAN

---

**El informe final de la EAN sobre financiación se  
publicará en enero de 2026**

Hace más de año y medio, el **Grupo de Trabajo sobre Financiación** comenzó a explorar opciones para mantener **una financiación adecuada para la atención a las personas mayores en el futuro**. Debido al envejecimiento de la población, está aumentando la demanda de cuidados, apoyo y viviendas adecuadas para las personas mayores. Al mismo tiempo, se están haciendo evidentes los **límites de la financiación pública**.

El grupo de trabajo ha examinado las posibilidades de combinar **la financiación privada con la pública**. ¿Qué condiciones previas y principios son importantes a este respecto? ¿Y qué formas de financiación privada existen en los países europeos? El grupo de trabajo ha organizado varias reuniones para profundizar en este tema. Las experiencias de los miembros con diversas formas de financiación también se han debatido en varias reuniones de miembros de la EAN. Tras su publicación el mes que viene, el informe también se presentará a **diversas partes interesadas** de la Unión Europea. El informe también sirve de apoyo a los miembros de la EAN a la hora de debatir este tema con las partes interesadas de sus propios países.

### **Aad Koster**

Vicepresidente de la EAN

---

## **Aspectos destacados del proyecto**

### **Reunión de la Asamblea General de WELL CARE en Copenhague**



La tercera reunión de la Asamblea General del proyecto WELL CARE tuvo lugar **los días 2 y 3 de diciembre de 2025 en Copenhague**, en el Hotel Ottilia. Los socios del proyecto de toda Europa se reunieron para revisar los progresos, reflexionar sobre los comentarios de la Comisión Europea y definir las prioridades para el tercer año de implementación.

El primer día se centró en el progreso del proyecto y la toma de decisiones dentro de los paquetes de trabajo clave, incluidos el WP2, el WP3 y el WP4. Los debates abordaron las tareas completadas, los próximos resultados y la alineación estratégica en todo el consorcio. Los participantes también revisaron los resultados de la revisión técnica y debatieron las recomendaciones para la siguiente fase del proyecto.

El segundo día, la atención se centró en la gestión del proyecto, las actividades nacionales de la BLN, la difusión, la sostenibilidad y la comunicación científica. **La Red Europea sobre el Envejecimiento (EAN) estuvo representada por Karel Vostrý, director de la EAN y director del proyecto, y Vojtěch Mericka, investigador.** La reunión concluyó con el compromiso compartido de reforzar la colaboración y maximizando el impacto del proyecto en los sistemas de atención a largo plazo en toda Europa.

**Karel Vostrý**

Director de EAN

**Más información sobre el proyecto WELL CARE aquí.**



Co-funded by  
the European Union

Financiado por la Unión Europea (**Acuerdo de subvención n.º 101137468**). No obstante, las opiniones y puntos de vista expresados son exclusivamente los de los autores y no reflejan necesariamente los de la Unión Europea ni los de la Agencia Ejecutiva en el ámbito Sanitario y Digital. Ni la Unión Europea ni la autoridad que concede la subvención se hacen responsables de ellos.

---

## **Desarrollo de competencias y vías de contratación para los cuidados de larga duración en Europa (B-Care)**



**LaMP**  
Labor Mobility Partnerships

El rápido envejecimiento de la población europea está generando una demanda sin precedentes de servicios de cuidados de larga duración

, pero el sector se enfrenta a una grave escasez de mano de obra. Para 2040, se necesitarán 13,5 millones de cuidadores adicionales para mantener las ratios de atención actuales. **LaMP** (miembro de la EAN) está llevando a cabo el proyecto B-Care con el objetivo de sentar las bases técnicas e institucionales para la futura cooperación en materia de movilidad laboral en el ámbito de los cuidados de larga duración.

La iniciativa B-Care, que se desarrollará durante 10 meses hasta mayo de 2026, se dirige a cuatro Estados miembros de la UE (Francia, Grecia, Irlanda y Malta) y cuatro países socios (Marruecos, Egipto, Bangladesh y Pakistán). El proyecto aborda un reto fundamental: aunque los auxiliares de enfermería (HCA) constituyen la columna vertebral de la prestación de cuidados a las personas mayores, la profesión tiene vías de contratación limitadas y carece de un marco de referencia estandarizado.

El proyecto persigue dos objetivos clave:

- En primer lugar, desarrollar un marco común de competencias para los auxiliares de enfermería, con el fin de establecer normas comunes para la formación y la evaluación de competencias entre determinados países de la UE y países socios. Este marco aproximará las expectativas de formación y creará criterios de contratación transparentes para los empleadores.
- En segundo lugar, basándose en esto, esbozar el diseño de un plan de movilidad para su posible aplicación futura que promueva la migración justa y sostenible de los trabajadores del sector asistencial.

B-Care creará un plan práctico para la movilidad laboral estructurada. La iniciativa reúne a partes interesadas del sector público y privado para desarrollar soluciones que beneficien a los trabajadores que buscan oportunidades de empleo, a los empleadores que tienen dificultades para cubrir vacantes y a las sociedades que necesitan sistemas de cuidados sostenibles.

En el contexto del proyecto, LaMP solicita su apoyo para contribuir a esta breve **ENCUESTA** (10-15 minutos de duración). Si tiene alguna pregunta, diríjase a **Salvatore Petronella** en [spetronella@lampforum.org](mailto:spetronella@lampforum.org).

**Salvatore Petronella**

Responsable de Conocimiento e Influencia - LaMP

---

**Reunión de la Asamblea General de la EAN en  
Lisboa Gracias por acompañarnos**



**La Asamblea General de la EAN**, celebrada en **Lisboa en octubre de 2025**, reunió a los miembros y socios de la EAN durante dos intensos e inspiradores días de debates, colaboración e intercambio.

Queremos **agradecer a todos los participantes** su activa participación tanto en la Asamblea General como en el programa paralelo, que incluyó la visita a las instalaciones, las sesiones de los grupos de trabajo y la cena conjunta. Su compromiso y sus contribuciones demostraron una vez más la fortaleza de la comunidad de la EAN y nuestro compromiso común con el avance de la asistencia social y los cuidados de larga duración en toda Europa.

Todas **las presentaciones, actas de la reunión y documentos relacionados** con la reunión de Lisboa ya están disponibles **en línea para su descarga**, incluidas **las actas** oficiales de la Asamblea General y los materiales de apoyo.

Ya estamos pensando en nuestra **próxima Asamblea General de la EAN**, que tendrá lugar los días **5 y 6 de marzo de 2026 en Nápoles, Italia**. Los preparativos están en marcha en estrecha colaboración con nuestros miembros italianos, y les mantendremos informados a medida que se desarrolle el programa.

Esperamos volver a veros pronto.

**Karel Vostrý**

Director de la EAN

---

**La Red Global sobre el Envejecimiento publica su  
Informe Anual 2025**



**La Red Global sobre el Envejecimiento** (GAN) ha publicado su Informe Anual 2025, en el que destaca los principales logros del último año, entre los que se incluyen las iniciativas de promoción a nivel mundial, las iniciativas en materia de mano de obra y tecnología, y la exitosa conferencia conjunta celebrada en Boston, que reunió a profesionales de los servicios para personas mayores de más de 20 países.

Como miembro de la Red Global sobre el Envejecimiento, la Red Europea sobre el Envejecimiento (EAN) valora esta cooperación internacional continua y el compromiso compartido para mejorar la calidad de vida de las personas mayores en todo el mundo.

El informe anual completo está disponible en línea y ofrece una visión general de las actividades, las asociaciones y las prioridades de la GAN para el próximo año.

**Lea el informe anual de la GAN aquí.**

**Karel Vostrý**

Director de la EAN

---

**LTCF Het Heiveld galardonada en el Parlamento Europeo  
por su atención ecológica a las  
personas mayores**



**LTCF Het Heiveld** (servicio público de la ciudad de Gante, miembro de la EAN, Bélgica) fue galardonada con un prestigioso premio en el Parlamento Europeo en Bruselas por sus esfuerzos en mejorar la calidad de vida de sus residentes. Los premios New European Bauhaus 2025 se celebraron el 30 de septiembre.

Het Heiveld quedó en segundo lugar en la categoría «reconectando con la naturaleza» y fue seleccionado entre cientos de proyectos de toda Europa. **Green Elderly Care** es un proyecto destinado a mejorar la calidad de vida de los residentes en centros de cuidados de larga duración mediante la creación de un entorno verde y biodiverso que fomente la interacción social, la participación y el sentido de pertenencia. **Las investigaciones científicas confirman** que las actividades significativas basadas en la naturaleza, la biodiversidad y los fuertes lazos comunitarios contribuyen al bienestar.

El proyecto es **inclusivo y participativo**, lo que garantiza que todos los residentes, independientemente de sus necesidades físicas, psicológicas o sociales, puedan beneficiarse de él. **La participación activa** de los residentes, las familias y el personal refuerza la autonomía y la toma de decisiones.

Siga a LTCF Het Heiveld en **Facebook** y visite su **sitio web** para obtener más información.

**Geert Roggeman**

LTCF Het Heiveld - Director

---

**Tendiendo puentes entre la salud, la asistencia y la tecnología en la transición hacia la longevidad en Europa**

Los investigadores de Age-It Marco Albertini, Filippo Cavallo y Antonio Cherubini han publicado un nuevo artículo en el que destacan la urgente necesidad de mejorar la conexión entre **la asistencia sanitaria, la asistencia social y la innovación tecnológica** en respuesta al envejecimiento de las sociedades europeas.

Basándose en investigaciones recientes y en el diálogo con expertos, los autores sostienen que los sistemas fragmentados y las intervenciones aisladas ya no son suficientes. En su lugar, abogan por **enfoques integrados y centrados en la persona** que apoyen a las personas mayores, reconozcan y empoderen a los cuidadores informales y garanticen que la tecnología esté al servicio de las personas en lugar de sustituirlas.

El artículo también hace hincapié en la importancia de la prevención a lo largo de toda la vida, la reducción de las desigualdades territoriales en la asistencia y la reducción de la brecha entre los resultados de la investigación y la aplicación de las políticas.

**Lea el artículo completo aquí.**

**Karel Vostrý**  
Director de EAN



---

**El Observatorio de la Tercera Edad de Chipre  
recibe el Premio de Derechos Humanos  
2025**



Nos complace comunicar que el **Observatorio de la Tercera Edad de Chipre (CTAO)**, que se convertirá en miembro de la Red Europea sobre el Envejecimiento a partir **del 1 de enero de 2026**, ha sido galardonado **con el Premio de Derechos Humanos «Stella Souliotis» 2025** por el Ministerio de Asuntos Exteriores de la República de Chipre.

El premio reconoce **el compromiso a largo plazo** del CTAO **con la protección de los derechos, la dignidad y la igualdad de las personas mayores**, así como su lucha contra la discriminación por edad, el abandono, el maltrato y la exclusión social. La ceremonia de entrega de premios tuvo lugar el **17 de diciembre de 2025** en el Ministerio de Asuntos Exteriores de Chipre.

**Lea el artículo completo aquí.**



**5-6 de mayo de 2026: reunión de la Asamblea General de la EAN, Nápoles (Italia).**

**16 de marzo de 2026, de 13:00 a 14:00 – Seminario web de la EAN: NIS2 y ciberseguridad en los servicios sociales**

**Boletines informativos de la EAN en varios idiomas**

Los boletines informativos de la EAN ahora se **traducen automáticamente** y están disponibles en inglés, francés, español, alemán, polaco y checo.

**Comparta los boletines** con sus miembros para ayudarles a comprender mejor las actividades de la EAN.

**Todas las ediciones están siempre disponibles aquí.**

## Acerca de la EAN



La Red Europea del Envejecimiento reúne a más de 13 000 proveedores de cuidados de 30 países europeos, entre los que se incluyen organizaciones con y sin ánimo de lucro y organismos públicos. Juntos, trabajan para mejorar la calidad de vida de las personas mayores mediante viviendas, servicios y cuidados de alta calidad. Sus esfuerzos responden a los importantes cambios demográficos provocados por el aumento de la esperanza de vida y las bajas tasas de natalidad, que tienen un impacto significativo en la economía, la protección social, los sistemas sanitarios, el mercado laboral y otros ámbitos.

[www.ean.care](http://www.ean.care)



## EAN agradece a sus socios su apoyo en 2025



¿Desea mantenerse al día de nuestras últimas noticias? Suscríbese al boletín informativo de

EAN: [info@ean.care](mailto:info@ean.care) ¿Ya no desea recibir nuestros correos electrónicos? Dese de baja aquí.